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Estimado vecino/Estimada vecina: 

El objeto de este nuevo INFORME de la ALCALDÍA es poner en tu conocimiento la posición de 
nuestro Ayuntamiento en relación con el proyecto de instalación de una macrogranja de cerdos en 
Pozuelo.  
 

LAS  MACROGRANJAS 

En los últimos meses Albacete parece haberse convertido en destino de empresas dedicadas a la 
instalación de macrogranjas porcinas. La instalación de este tipo de explotaciones de ganadería 
industrial intensiva genera más perjuicios que beneficios en aquellas zonas donde son aceptadas: 
olores, impacto visual, proliferación de insectos y roedores o contaminación del suelo y aguas 
subterráneas por el purín, son algunos de sus inconvenientes, a los que hay que sumar que estas 
granjas producen gases de efecto invernadero, principalmente metano, que son evacuados 
directamente a la atmósfera, sin realizar tratamiento alguno.  
 

EL PROYECTO DE LA MACROGRANJA DE POZUELO 

La macrogranja proyectada se ubicaría en la Finca La Losa. Son 1.100 hectáreas de terreno en el 
término municipal de Pozuelo y prevé la instalación de 51 naves para cerdos, 18 balsas de purines 
para 140.520 cerdos y 573.000 lechones al año. Se trata de un proyecto tan ambicioso en sus 
dimensiones que ha generado alarma social entre las poblaciones cercanas desde el primer 
momento. Esta es la valoración del proyecto por parte de algunas organizaciones en defensa del 
medio ambiente: 

“En la zona existen varios  pozos de abastecimiento, tanto para ganado como para consumo 
humano, que se verán gravemente contaminados e incluso inutilizados para su uso.” 
(Sociedad Albacetense de Ornitología) 
 
“Los olores amoniacales de los purines se agravan en el momento de su distribución en el 
campo, Y aún con más intensidad con temperaturas ambientales elevadas y según la 
dirección de los vientos. Los olores tanto o más desagradables son los generados por la 
degradación biológica de los excrementos. La causa de los mismos es una mezcla de gases 
orgánicos e inorgánicos de entre los que el sulfuro de hidrógeno es parte 
importante.”(Estudio de impacto ambiental aportado en el expediente). 

 
“Esta granja va a generar más de 408.000 litros de purines diarios que hay que esparcir 
diariamente en más de 6000 hectáreas.; además de los más de 8000 litros semanales de 
insecticidas…. Todo eso ira a los campos. Los purines, están calificados como los residuos 
ganaderos más peligrosos para el medio ambiente”. (ECOLOGISTAS EN ACCIÓN) 
 
“La ejecución del proyecto tendría graves consecuencias para las poblaciones de Pozuelo, 
Argamasón, La Zarza y Balazote, principalmente por los malos olores que llegarían a estas 
zonas urbanas muy próximas a la zona de afección del proyecto.” (SAO) 
 
 



LA POSICIÓN DEL AYUNTAMIENTO 

El Ayuntamiento de Balazote se manifiesta en contra de la instalación de la macrogranja por las 
siguientes razones: 
 

1. Porque la ejecución de este proyecto afectaría a Balazote y a las poblaciones afectadas con 
malos olores amoniacales. 

2. Porque repercute y afecta a la salubridad de nuestro entorno por la proliferación de insectos 
y roedores. 

3. Porque puede resultar perjudicial para la agricultura en general, motor económico de 
nuestro municipio, y la del ajo en particular, como mayor área productiva de Castilla-La 
Mancha. Balazote tiene un patrimonio agrícola que debemos proteger. Durante medio siglo 
hemos sido capaces que conformar una economía local basada en la producción y 
comercialización de los ajos que nos sitúa entre los primeros municipios de la provincia en 
generación de riqueza y en el único municipio de la comarca cuya población no solo se 
mantiene sino que incluso crece 

4. Porque la aprobación de este tipo de proyecto significaría hipotecar el futuro desarrollo de 
nuestros pueblos a un sistema productivo que está, hoy día, siendo cuestionado y 
rechazado por los ciudadanos en los países más desarrollados de la Unión Europea.. 

5. En resumen, por considerarla lesiva para el interés general de los vecinos del municipio. 

 

LAS RAZÓN PRINCIPAL DEL RECHAZO: NUESTRA SALUD 

No obstante, la razón principal de nuestra oposición se explica porque el enterramiento de purines 
repercute muy negativamente en los acuíferos de los que se nutren los pozos de agua de la que 
nos abastecemos para el consumo diario. 
 
Los purines y desechos generados por los cerdos tienen una alta carga contaminante por contener 
concentración de nitrógeno, cobre, zinc, antibióticos, etc., algunos de los cuales son altamente 
tóxicos, por eso están calificados como los residuos ganaderos más peligrosos para el medio 
ambiente, no solo por los nitratos sino también por las sustancias que contienen los piensos y los 
productos sanitarios y de limpieza que se utilizan en las instalaciones. En este sentido la 
introducción de nitrógeno en los suelos puede alcanzar niveles extraordinariamente elevados, con 
contenidos de 200-300 kg hasta 750 kg por Ha. 

LOS PURINES AL LADO DEL POZO 

El potencial contaminante de la macrogranja alcanza su especial importancia en los pozos para 
consumo humano y regadío, debido al hecho de que la misma se asienta sobre el acuífero 18. El 
proyecto prevé que los purines generados se depositen en el suelo, que provocaría en un corto 
periodo de tiempo una saturación de nitratos en el suelo, con el consiguiente filtrado a los acuíferos 
contaminándolos irremediablemente. Según el Plan de Gestión de Purines presentado por el 
promotor, se producirán 351.796,8 kg N/año. 

El proyecto prevé tres zonas de esparcimiento de purines. Según consta en el INFORME TÉCNICO 
que te adjunto. dos de dichas áreas han sido ubicadas en las proximidades del pozo nuevo de La 
Herrada. Una de ellas se ubica a una distancia de 1.931 metros del pozo municipal y, en 
consecuencia, dentro del término municipal de Balazote. 

Todos recordamos que el pozo nuevo  municipal fue la solución al problema de la escasez de agua 
para consumo humano en Balazote, que supuso un gran esfuerzo económico y  una costosa 
tramitación ante distintas administraciones. 



La cercanía de las citadas zonas de esparcimiento al pozo municipal  parece  un capricho maligno 
del autor del proyecto, No podemos aceptar que al lado del pozo se sitúen dos de los tres 
depósitos de purines previstos ya que supone un enorme desatino que pondría en grave riesgo la 
potabilidad del agua procedente del mismo, por la filtración de los componentes de los purines. 
 

EN RESUMEN: 

 ¿En que beneficia a Balazote la instalación de esta macrogranja?  EN NADA. No nos 

reportaría ningún tipo de beneficio. 

 ¿En qué nos puede perjudicar?  EN NUESTRA SALUD Y EN NUESTRO MEDIO 
AMBIENTE, porque contaminaría el agua de nuestros pozos. La actividad de estas granjas 
y los purines que generaría se depositarían en el suelo, en un corto periodo de tiempo, 
generando una saturación de nitratos en el suelo, que evolucionarían a los acuíferos, 
contaminándonos irremediablemente, como ha sucedido en los lugares donde estas 
instalaciones llevan años funcionando. 

 

ACCIONES EN MARCHA 

 
Ante las circunstancias descritas, el Ayuntamiento ha puesto en marcha las siguientes acciones: 
 

1. CON LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE: tramitando el escrito que te 
adjunto aparte, aprobado en Junta de Gobierno y ratificado por unanimidad por el Pleno Municipal. 

2. CON EL PLAN MUNICIPAL DE ORDENACIÓN URBANA DE NUESTRO MUNICIPIO: adoptando 
las medidas urbanísticas necesarias para evitar que actuaciones de este tipo, , que suponen un 
grave atentado contra el equilibrio económico, social y medio ambiental del municipio, se instalen 
en nuestro término municipal. 

3. CON LOS VECINOS DE BALAZOTE; pidiendo su colaboración activa, para lo cual te adjunto una 
hoja para recogida de firmas en contra de la autorización de un proyecto que perjudica seriamente 
nuestro medio ambiente y pone en riesgo nuestra salud. 

******************************** 

Agradezco, como siempre, tu atención a los INFORMES DE LA ALCALDÍA y te envío un afectuoso 
saludo. 

Francisco Belmonte Romero 


